

平成15年3月1日発行

発行 医療法人協和会
協和会病院発行責任者 増田 公人
連絡先 電話06(6339)3455(代)
ホームページ http://www.kyowakai.com/

和～なごみ～

協和会病院の広報誌「和～なごみ～」の創刊号をお届けします。当院のことをもうと詳しく知りたい、といった要望に応えるために、病院から情報を発信したいと思います。また、もつといい病院になつて欲しいという患者さんの意見や感想も掲載する方針です。

柏木敏宏
廣報誌委員会委員長

創刊号の発刊が当院の創立十五周年にあたります。そこで、特集に医療法人協和会の木曾賢造理事長のご挨拶と増田公人院長のインタビューを掲載しました。

特集以外では、まず当院の診療を全般的に案内します。次号以降、当院の特徴的な診療内容を特集として、あるいはニュースとして具体的に紹介する予定です。

患者さんからの情報としてこの号では、現在リハビリテーション科に通院するかたわら、吹田の中途障害者の作業所工房『ピューマン』で活躍の久留島悦治さんに、発展の軌跡を大まかに知つていただけるかと存じます。

函に寄せられた辛口の批評も掲載することを考えています。

読んで当院に親しみを持つていただけるよう編集する方針ですので、ご期待下さい。

柏木敏宏
廣報誌委員会委員長

また、十五年の歴史を簡単な表にまとめました。病院用語が多く、分かりにくいかも知れませんが、当院の

最近の生活の様子などをインタビューさせていただき

ました。次号からは、投書函に寄せられた辛口の批評も掲載することを考えています。

函に寄せられた辛口の批評も掲載することを考えています。

函に寄せられた辛口の批評も掲載することを考えています。

函に寄せられた辛口の批評も掲載することを考えています。

函に寄せられた辛口の批評も掲載することを考えています。

発信！私たちの病院を知って下さい。

ご意見・希望を編集部宛にご寄稿ください。



祝協和会病院開院15周年！

祝 開院15周年



開院15周年を迎え 増田院長に突撃インタビューを行いました。

広報誌委員 杉原幸恵 山口里美

Q1 この15年を振り返ってみていかがですか？

医療法人協和会の3番目の病院として、救急から

ハビリ、訪問看護までを考

えた、当時としては新しい

タイプの病院を目指しスタ

ートしました。しかし、医

師会との協調、地域住民の

医療（救急）を活発におこ

なつてることを医師会、

地域住民の方々に理解い

たとき、当院は急成長

となりました。最近は、急性期

医療（救急）を活発におこ

なつてることを医師会、

地域住民の方々に理解い

たとき、当院は急成長

となりました。最近は、急性期

医療（救急）を活発におこ

たとき、当院は急成長

となりました。最近は、急性期

医療（救急）を活発におこ

なつてることを医師会、

協和会病院15年のあゆみ

昭和63年3月	協和会グループ第3番目の病院として開院
平成2年2月	食事療養I類取得
4月	リハビリテーション総合承認施設取得
7月	老人早期理学療法取得
12月	服薬管理指導と特別管理給食加算取得
平成3年4月	基準看護取得
平成6年1月	基準看護特1類取得
4月	基準看護特2類取得
平成8年6月	院内感染委員会発足
8月	夜間勤務等看護加算(II)a取得
10月	駐車場増設(118台収容)
10月	手術室増室
平成9年4月	入院医学管理(I)取得
平成10年9月	療養型病床群療養環境(I)取得
	療養型病床群医療管理2群(II)取得
平成11年7月	人工関節センター開設
7月	新看護2.5:1A加算、補10:1取得
平成12年7月	療養病棟入院基本料(I)取得
	ヘリカルCT装置導入(GE横河製)
9月	ロボドックによる手術開始
平成13年6月	循環器科増設
6月	1.5テスラの超伝導MRI装置導入(GE横河製)
9月	血管造影装置導入(フィリップ製)
平成14年1月	リウマチ科増設
5月	回復期リハビリテーション病棟開設
6月	骨塩定量測定装置導入(ルナー製など3台)
6月	言語聴覚療法(I)取得
6月	二次救急告示
12月	開院15周年を迎える

協和会病院が開院15周年を迎えるました。顧みればこの15年間、高齢化社会の到来と医療行政の変革という嵐に吹きさらされました。このような中で、病院として日々成長することができます。えられたからこそであり、高度先端医療の先進地である吹田市にあって、協和

膝や股関節の手術に、3年前から日本で初めてロボドック、つまりロボットによる関節手術を導入しました。年々手術件数を増やしていく核家族化に伴い、高齢者の

膝や股関節の手術に、3年前から日本で初めてロボ

ドック、つまりロボットによ

る手術件数を増やしていく

核家族化に伴い、高齢者の

膝や股関節の手術に、3年前から日本で初めてロボ

ドック、つまりロボットによ



外来とともに15年



外来
看護師
竹林 司佐恵

少しずつ来院されるようになり、遠方からもりハビリが必要な患者様たちが次々に転院されて来られるようになりました。救急もとる

ようになり、病院も活気が出きました。

当時は廊下の待合いのイスの上に、どこから入ってきたのか蛇がのんびり昼寝をしていたり、診察中に鈴

虫やこおろぎがBGMのことをよく鳴いていたり、どこかのどかな風情がありました。

しかし、年々診療科も増し、最近では最新医療もどんどん取り入れられました。また、急救対応の充実に伴い、患者様も増え、時間の余裕がなくなりつつあるのが現状です。

年55歳の私です！

理想に向かつて頑張る当

る？」と尋ねました。「何でお母さんのこと知ってるの？」といぶかる患者様。「あなたが小さい時、よく熱を出して、お母さんが病院に連れてきてたのよ」と言うと「へえー、

良く憶えているね。お母さん元気だよ」と答えてくれました。その患者様の成長ぶりを見て、私の外来での長さを実感した次第です。

「あの病院に行ったら、あの看護師さんに会ったたら元気がもらえる！」と感じられるような病院にしたいといふのが私の理想です。

また、24時間診療体制が整えられていることで、地域の方々に安心を提供したいと思います。

当院を退院され、障害と向き合いながら自宅で生活を送られる患者様はたくさんいらっしゃいます。今回、右半身の運動麻痺という障害を持ちながら充実した生活を送られている、久留島

悦治氏を紹介させていただきたいと思います。

吹田市にある工房ヒューマンという中途障害者の作業所で久留島氏はケーキや

クリッキーを作り、販売されています。そんな久留島氏

が病に倒れたのは3年前。外出先からの帰宅途中、急に右半身の脱力感に襲われました。脳出血です。気がつくと病院のベッドの上で

した。それまで病院とはほとんど無縁だった久留島氏

につけて、リハビリという言葉は聞き慣れず、初めての経験ばかりでした。しか

し久留島氏は動かない右手・右足を毎日必死に動かし練習しました。「頑張っていれば、いつか動く！」この言葉を

支えに、一生懸命でした。しかし、主治医から返ってきた言葉は「右手は動かない」。久留島氏は、どんな底に突き落とされた気分だった、

と当時を振り返ります。調理師だった久留島氏には、右手の麻痺という障害は致命的でした。ショックと不安、

とまどい。いろいろな思い

が交錯する中で久留島氏は家族への迷惑を心配し、離婚することばかりを考えました。そんな日々を過

りました。左だけの手から誘いを受けます。「クリッキーを作つてみない？」と。左手だけの私にどうしてクリッキーなんか作れるものか、

とふざげて久留島氏を支え、励ましつづけた夫人に久留島氏も徐々に心を動かされます。そして夫人に手伝つてもらいながら作つたクリッキーが意外にも上出来に仕上がった時、久留島氏は目

が覚めたといいます。

久留島氏は水を得た魚のよ

うにクリッキー作りに打ち込

みます。工房ヒューマンに通つて丸2年、今ではクリ

キーだけでなくケーキも加

わりました。

「もしも麻痺で動かない手

が右ではなく左だったとし

たら、今の私はいないと思

います。利き手であ

る右手が動かなくな

ったからここまで努

めできたし、お菓子

作りを通じて本当に

たくさんの人と出会

えたのです。そして

何より、支えてくれ

る家族に感謝の気持

ちでいっぱいです。」

謙虚に話される久

留島氏の一語一句に

これまでの苦悩や努

力が垣間見えます。

「障害」は人にどう

て不利であり、不便

な状況を生み出します。し

かし決して「障害者」であ

ることが「不幸である」こ

とにはならないということ

が久留島氏からのメッセージ

であると、私は感じまし

た。

（広報誌委員会・奥田久美子）

協和会病院ご案内

医療法人協和会 協和会病院 吹田市岸部北1丁目24番1号

- 理事長／木曾 賢造
- 院長／増田 公人
- 開院年月日／1988年(S63)3月
- 診療科目／内科、循環器科、外科、整形外科、脳神経外科、放射線科、リウマチ科、リハビリテーション科
- 専門外来／眼科(木曜日午後)、泌尿器科(月曜日午後)、皮膚科(火曜日午後)、神経内科(木曜日午前)、血液内科(水曜日午前)、小児科(月・水・金曜日午前)
- 診察時間／午前診 9:00~12:00(月~土曜日)
午後診 13:00~15:30(月~金曜日)
夜診 17:30~19:30(月~金曜日)
日曜診 9:00~12:00

※救急は24時間体制で対応します。

- 一般病棟／177床
- 回復期リハビリテーション病棟／44床
- 療養型病棟／89床
- 人工関節センター
- リウマチセンター
- 透析センター

1階ロビーに

栄養相談コーナー があります。

必要な外来栄養指導と共に様々な栄養・食事についての相談を受け付けています。

駐車場のご案内

周辺道路は駐車禁止になっております。
病院駐車場をご利用下さい。

送迎バス(無料)

JR京都線「岸辺」駅、および北大阪急行線「桃山台」駅(阪急南千里駅経由)より送迎バスを運行しております。
(発車時刻などは病院までお問い合わせください。)



広報誌「和～なごみ～」は
以下の委員によって編集されます



次号予告

7月発行予定の次号では、整形外科領域で今注目を集めている人工関節(股・膝)手術に用いる手術ロボットについて紹介します。

ロボット手術は、当院が日本でのパイオニアです。



『和～なごみ～』の場

このコーナーでは、当院入院中および退院された患者さんの活動状況や、ご意見等を掲載していく予定です。